
 Protokoll der Video-Vorstandssitzung am 15.02.2021      Fassung 15.02.2021 BK-SB-DL-DJ-CV 

Teilnehmer: S. Sollberg, Chr. Hafften, B. Kaatz, D. Laborn, B. Richter, K. Erichsen, C. Volkmann, K. Jacobs, S. Bierer, Dirk Joost, F. 
Richter 

TOP Bezeichnung Inhalt Verantwortlich 
1 Verein Ende März müsste der SSV seine satzungsmäßige Mitgliederversammlung durchführen. Bereits im letzten 

Jahr kam die Sitzung nicht zustande. Auch in diesem Jahr wird es im März keine Mitgliederversammlung 
geben. Am Mittwoch tagt der vertretungsberechtigte Vorstand im Rahmen einer Videokonferenz. Es wird an 
diesem Abend das weitere Vorgehen besprochen. Noch im März werden alle Mitglieder eine schriftliche 
Information zum Sachstand erhalten. 
 
Die Satzungskommission hat sich das erste Mal getroffen und mit der Diskussion des Entwurfs einer neuen 
Satzung begonnen. Am kommenden Mittwoch wird die Runde fortgesetzt. Voraussichtlich kann der 
abgestimmte Entwurf dann bis zur nächsten Sitzung dem Gesamtvorstand vorgestellt werden. 
 
Eine Arbeitsgruppe von Vereinsmitgliedern befasst sich seit vielen Monaten mit der Erstellung einer neuen 
Vereinshomepage. Die Arbeiten sind jetzt schon sehr weit vorangekommen. Die technische Unterstützung 
und Bereitstellung einer Cloud erfolgt durch die Fa. Porthun & Thiede. Auch in Zukunft soll die Betreuung 
der Seite durch die Firma erfolgen. Ein wichtiger Teilbereich der Homepage wird ein geschlossener 
Mitgliederbereich sein. Zukünftig können in diesem Bereich mehr Infos eingestellt werden, die nicht von 
einer breiten Öffentlichkeit mitgelesen werden. 
 
Der virtuelle Seglertag des SVMV findet am 20.03.2021 statt. 
 

Verschiedene 

2 Bootshaus / 
Bootshalle 

Die Landgesellschaft konnte noch immer keine Schlussrechnung vorgelegen. Innerhalb der nächsten beiden 
Wochen soll die Rechnung aber nachgereicht werden. Immerhin wurde die Baudokumentation übergeben. 
 
Die Landgesellschaft wird den Schatzmeister bei der Erstellung des Verwendungsnachweises für das LFI 
baufachlich unterstützen. 
 
Zur Ausführung der Wasserhaltung rund um die Halle gibt es nichts Neues. 
 

Bootshauswart 
 



3 Finanzen Das Rechnungsjahr 2020 ist abgeschlossen. Abstimmungs- und Optimierungsarbeiten in der Buchhaltung 
sind noch notwendig. Trotz der schwierigen Situation im Jahr 2020 ist das Rechnungsjahr für den Verein 
sehr erfreulich und liegt deutlich über den geschätzten Erwartungen aus dem Sommer 2020. 

Für den Stegneubau der Jugendabteilung sind weitere Spenden eingegangen. Bisher sind 49% der 
Materialkosten für den Stegneubau durch 79 Spenden finanziert. Ein großer Teil des Baumaterials ist 
angeliefert und wartet zur Verarbeitung auf wärmeres Wetter.  

Die Sparkasse Mecklenburg Schwerin hat neben rund 40 anderen Vereinen in MV dem SSV einen 
größeren Betrag für die Jugendabteilung zur Verfügung gestellt. Dieser Betrag fließt in den Stegneubau 
und ist in den 49% bereits enthalten. 

Der Verein hat die Verlängerung der Eintragung in die Zuweisungsverzeichnis der Justiz in MV bei 
Oberlandesgericht Greifswald vornehmen lassen. Gleichzeitig wurde der Bericht über die Zuweisungen im 
letzten Jahr sowie eine aktuelle Dokumentation zum Berechtigungsnachweis eingereicht. Das OLG hat die 
Fortführung bestätigt. Durch die Justizbehörden sind dem SSV in diesem Jahr zwei größere Beträge aus 
Geldauflagen avisiert worden. 

Der Landessportbund hat durch einen Vorbescheid dem Antrag des Vereins auf die Zahlung einer 
Förderung für ein neues Sportboot der Jugendabteilung stattgegeben. Der Verein muss den Betrag in 
gleicher Höhe kofinanzieren. Eine sehr gute Förderquote.  

Nach Abrechnung der Abfallentsorgung für das Jahr 2020 hat der Verein bei der SDS ein hohes 
dreistelliges Guthaben. Bedingt durch den Einbruch bei den Gästezahlen fiel im letzten Jahr deutlich 
weniger Müll an. Der Bootshauswart hat reagiert und die Abfuhrrhythmen reduzieren lassen. 

Für das II. / III: Quartal 2020 wurde durch das Finanzamt Umsatzsteuer nacherstattet. Auch für das IV. 
Quartal 2020 erwarten wir eine hohe Erstattung. 

Mit Ablauf des Monats Februar werden die Ersatzleistungen für nicht erbrachte Arbeitsstunden 
eingezogen. 

Bei Spenden an den Verein bis zu einem Betrag von € 300,00 ist ab diesem Jahr die Ausstellung einer 
Bescheinigung nicht mehr erforderlich. Der Spender kann den Nachweis beim FA mit einer Ablichtung 
eines Kontoauszugs nachweisen. 

 

Schatzmeister 
 

4 Personal Herr Basener wurde am letzten Freitag im Januar durch eine Delegation des Vorstands in den Ruhestand 
verabschiedet. 

Verschiedene 



Der neue Hafenmeister Herr Andreas Schäk wird zum 1. März nach bestandener Probezeit in ein 
unbefristetes Arbeitsverhältnis übernommen.  

Unser Mitglied Carola Volkmann wird zum 01.05.2021 mit 30 Wochenstunden als Leiterin unserer 
Geschäftsstelle eingestellt. Deshalb endet mit diesem Tag auch ihre Vorstandsstätigkeit. Der Aufgabenkreis 
unterscheidet sich deutlich von den bisher in der Geschäftsstelle wahrgenommen Tätigkeitsfeldern und 
berücksichtigt dabei schon die zukünftigen Änderungen im Vorstandsbereich. 

Durch personelle Veränderung bei den Mitarbeitern des SSV können trotz der Neueinstellungen im Jahr 
2021 erhebliche Einsparungen bei den Personalkosten erwartet werden. Auch verschiedene andere 
Maßnahmen bei der Bewirtschaftung des Vereins lassen eine Senkung von Kosten erwarten. Die Liquidität 
wird auch durch die zeitweilige Minderung verschiedenster Vorauszahlungen unterstützt. 

5 Gästehaus / 
Gästehafen 

Der Vertrag zur Vermietung des Gästehauses (Pensionszimmer und Ferienwohnung) wurde mit den Mietern 
bisher noch nicht unterzeichnet. (Nachtrag: Ist am 16.12.2021 erfolgt) 

Die Mieter sind mit der Renovierung der Gästezimmer sehr weit fortgeschritten. Im Zusammenhang mit 
Klempnerarbeiten wurde in einem der Zimmer ein erheblicher Wasserschaden verursacht. Beschädigt 
wurde dabei auch die Trockendecke oberhalb der Tresenanlage im Gastraum. Die Sanierungsarbeiten 
wurden sofort eingeleitet und sollten in drei Wochen mit einer vollständigen Wiederherstellung der 
beschädigten Räume abgeschlossen sein. 

Auch die Malerarbeiten wurden weitgehend erledigt. Der Fußboden wurde zum Verlegen eines neuen 
Belags in den Zimmern durch Dirk Joost vorbereitet. 

Zum Umschluss der Elektrik im Gästebereich wurden Angebote eingeholt. 

Die Gaststättenmieter möchten gerne zu eigenen Lasten neben dem Gaststättencontainer gegenüber der 
Bootshalle einen weiteren Container zur sicheren Unterbringung von Gästefahrrädern und eigenen 
Glastonnen aufstellen. Der Vorstand stimmt zu. 

Schatzmeister 
Bootshauswart 

6 Bootshaus / 
Clubraum 

Dirk Joost hat für das Jollenkreuzer-Modell im Clubraum eine Holzplatte und ein Ständersystem für die 
Ausstellungsvitrine hergerichtet. Die Holzplatte aus Kambala wurde von der Bootswerft Christian Fischer 
angefertigt und zur Verfügung gestellt. 

Unser Hafenmeister Herr Schäk hat dem Clubraum einen neuen Anstrich gegeben und für den 
Hintergrund der Vitrine eine farbliche Absetzung vorgenommen. Undichte Stellen in den Fensterlaibungen 
wurden im Innenbereich abgedichtet. 

Geselligkeitswart 
 
 
 
 
 
 
 



Herr Schäk wird als nächstes den Farbsockel im Eingangsbereich im Hausflur farblich auffrischen und im 
Anschluss auch die Decke im Kaiserzimmer malern. 

Bevor die Sanierung der Südfassade am Bootshaus beginnen wird, sollen die beiden defekten Fenster 
neben der Eingangstür ausgetauscht werden. Außerdem muss der Schließmechanismus der Eingangstür 
ins Bootshaus überprüft werden.  

 
 
 
Bootshauswart 

7 Liegeplätze Im Hafen sind alle Boote zum Beginn der Eiszeit entfernt worden. 

Es gibt eine gute Nachfrage von Liegeplätzen im Verein. Die Plätze für Dauersaisongäste sind bereits 
vergeben. 

Hafenwart 

8 Jugend Das tägliche Individualtraining unseres Jugendtrainers findet mit großem Erfolg statt. Mit einem jungen 
Segler hat Jörg Lehmann kleine Videos mit Athletikübungen gedreht. Diese Filmchen stehen im geschützten 
Netz den anderen Kindern und Jugendlichen für häusliche Übungseinheiten zur Verfügung. Die Fa. Porthun 
& Thiede hat für die notwendige technische Unterstützung gesorgt. 

Den Übungsleitern des SSV wurden überarbeitete Vordrucke für die Auszahlung der Aufwands-
entschädigung übersandt. Übungsleiter können ab diesem Jahr für ihre Tätigkeit bis zu € 3.000,00 p. a. 
steuer- und SV-frei beziehen. 

Die drei hauptberuflichen Trainer und der Kassenführer der Trainingsgemeinschaft sind mit dem Entwurf 
einer Finanzordnung weit vorangekommen. Es wird unter Beachtung der unterschiedlichsten Verhältnisse 
in den Vereinen der Trainingsgemeinschaft ein Kostenschlüssel für die Vereine entwickelt. Bewertet werden 
u.a. die Anzahl der Vereinsmitglieder, der Trainierenden, die Einbringung der personellen und materiellen 
Ressourcen. Die sich daraus ergebenden Quoten stellen den Schlüssel für die Verteilung der 
Kostenbeteiligung der Vereine dar. 

Nach ersten Überschlägen der TG hat der SSV dort für fünf Monate in 2020 ein Guthaben. 

Jugendwart  
 
 
 
 
Schatzmeister 
 
 
Schatzmeister / 
Trainer 
 

9 Regatten / 
Sport 

Das Schlauchboot von Jakob Lenz wurde im Herbst mit Unterstützung des Vereins repariert. Der Verein 
leiht sich das Boot für Veranstaltungen regelmäßig aus. 

Regattawart 

10 Hafen-
gelände 

Am Donnerstag, dem 29.04.2021 plant die Bundeswehr einen Rückkehrer-Appell auf der Wiese vor dem 
Marstall und die angrenzenden Flächen. An diesem Tag kann es bei der Zufahrt zum Vereinsgelände zu 
Engpässen kommen. Aus diesem Grund wird an diesem Tag im Verein nicht gekrant. Die Mitglieder werden 
gebeten, am Tag des Appells das Vereinsgelände nicht mit Kraftfahrzeugen anzusteuern. Es gibt keine 
Parkplätze. 

Hafenwart 
 
 
 
 
 
Umweltwartin 



Vor der Terrasse der Gaststätte wird anstelle der gefällten Espe ein Amberbaum gepflanzt. Dieser Baum 
kommt mit den dortigen Umweltverhältnissen gut klar und entwickelt besonders im Herbst ein sehr schönes 
farbiges Laub. Der Stammumfang liegt bei bis zu 30 cm. Die Pflanzung erfolgt durch eine Fachfirma zum 
Frühjahr. Diese Firma wird auch die drei Eschen am Katamaranstellplatz mit einem Pflegeschnitt versehen. 

 

11 Kutter Die Fa. Fierke hat für den Kutter Dwarslöper ein neues Schwert aus Edelstahl gefertigt, da das alte verrostet 
war. Der Kutter wird von den Pfadfindern und einer Freizeitgruppe aus dem Verein gemeinsam genutzt. Das 
neue Schwert wurde von der Pfadfindergruppe finanziert. 

 

12 
 

Mitglieder 
 

Neuaufnahmen: 
01.03.2021 Olaf Bindseil (Vollmitglied) und Ellen Bindseil (Familienmitglied) 

Mitgliedswartin 

Nächste Vorstandssitzung am 08.03.2021/ 19:00 Uhr    Protokollführer: Bernhard Kaatz / Sabine Bierer 


